

BAB V

PEMBAHASAN

A. Pengaruh Tingkat Pendapatan terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021.

Berdasarkan hasil pengujian dengan software IBM SPSS 25 hasil output statistik menunjukkan bahwa tingkat pendapatan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021. Hal ini menunjukkan bahwasannya semakin tinggi tingkat pendapatan masyarakat maka semakin tinggi tingkat kesejahteraan masyarakat, dan sebaliknya semakin menurunnya tingkat pendapatan maka semakin rendah pula tingkat kesejahteraan masyarakat.

Tingkat pendapatan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat sehingga dapat diartikan bahwa tingkat pendapatan merupakan salah satu faktor yang dapat mempengaruhi kesejahteraan masyarakat. Hal ini dikarenakan jika pendapatan masyarakat itu meningkat maka tingkat kesejahteraan yang dirasakan oleh masyarakat juga ikut meningkat karena secara tidak langsung pendapatan yang meningkat akan berpengaruh terhadap pola konsumsi masyarakat sehingga menjadi lebih baik dan mampu untuk memenuhi segala kebutuhannya. Jadi semakin tinggi

tingkat pendapatan masyarakat maka semakin tinggi pula tingkat kesejahteraan yang dirasakan oleh masyarakat.

Penelitian ini searah dan hampir sama dengan penelitian yang dilakukan oleh Mega Sari dari UNTAG Surabaya tahun 2020 dengan judul “Pengaruh Tingkat Pendidikan dan Pendapatan Terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kelurahan Alalak Tengah Kota” penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. Dengan memperoleh hasil adanya pengaruh yang signifikan antara pendapatan terhadap kesejahteraan masyarakat di Kelurahan Alalak Tengah Kota.⁷⁷

Penelitian ini juga mendukung teori yang dikemukakan oleh Mankiw Gregory bahwa pendapatan merupakan nilai maksimum yang dapat dikonsumsi oleh individu pada suatu periode dan mengharapkan keadaan yang sama pada akhir periode seperti keadaan semula. Jadi pengertian ini berfokus pada total pengeluaran konsumsi selama satu periode.⁷⁸ Sehingga ketika pendapatan suatu masyarakat itu naik maka pola konsumsi juga akan semakin baik, hal ini menandakan bahwa kesejahteraan masyarakat mengalami peningkatan.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan bahwa Tingkat Pendapatan berpengaruh positif dan signifikan terhadap

⁷⁷ Mega Sari, “Pengaruh Tingkat Pendidikan dan Pendapatan Terhadap Kesejahteraan Masyarakat Di Kelurahan Alalak Tengah Kota”, dalam <http://repository.untag-sby.ac.id> diakses pada 20 September 2021 pukul 12.00

⁷⁸ Mankiw N. Gregory, *Teori Ekonomi Makro...*, hal. 156

kesejahteraan masyarakat di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar (PKH) tahun 2021. Hal ini dikarenakan semakin tinggi tingkat pendapatan suatu masyarakat maka secara langsung akan berpengaruh terhadap perilaku masyarakat dalam memenuhi segala kebutuhan hidupnya, dengan demikian akan berdampak pada peningkatan kesejahteraan masyarakat.

B. Pengaruh Konsumsi terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021.

Berdasarkan hasil pengujian dengan software IBM SPSS 25 hasil output statistik menunjukkan bahwa Konsumsi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021. Hal ini menyatakan bahwa konsumsi menggambarkan tingkat kesejahteraan suatu masyarakat, semakin meningkatnya konsumsi masyarakat sebaliknya apabila konsumsi suatu masyarakat itu menurun maka tingkat kesejahteraan juga mengalami penurunan.

Konsumsi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat, artinya semakin besar konsumsi yang dilakukan suatu masyarakat maka tingkat kesejahteraan juga akan semakin meningkat karena konsumsi merupakan suatu hal yang mutlak diperlukan oleh setiap individu untuk memenuhi segala kebutuhannya. Tingkat konsumsi menggambarkan suatu

kemakmuran. Sehingga meningkatnya tingkat konsumsi menjadi suatu indikator dalam melihat kesejahteraan suatu masyarakat.

Penelitian ini searah dan hampir sama dengan penelitian yang dilakukan oleh Deden dari Universitas Balikpapan Tahun 2018 dengan judul “Pengaruh Pendapatan, Pendidikan, Konsumsi Terhadap Kesejahteraan Masyarakat Kota Balikpapan Propinsi Kalimantan Timur” penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. Dengan memperoleh hasil adanya pengaruh yang signifikan antara Konsumsi terhadap kesejahteraan masyarakat Kota Balikpapan Propinsi Kalimantan Timur.⁷⁹

Penelitian ini juga mendukung teori yang dikemukakan oleh samuelson bahwa tindakan konsumsi dilakukan dengan tujuan untuk memperoleh kepuasan yang tinggi dan mencapai suatu kemakmuran. Sehingga konsumsi seseorang tidak akan pernah berhenti, namun akan selalu meningkat hingga tercapainya suatu kepuasan dan kemakmuran hingga mencapai suatu kesejahteraan.⁸⁰ Meningkatnya suatu konsumsi masyarakat mengindikasikan bahwa telah tercapainya peningkatan kesejahteraan masyarakat.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan bahwa Konsumsi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan

⁷⁹ Deden, “Pengaruh Pendapatan, Pendidikan, Konsumsi Terhadap Kesejahteraan Masyarakat Kota Balikpapan Provinsi Kalimantan Timur”, dalam <https://jurnal.peko.uniba.bpn.ac.id> diakses pada 22 Agustus 2021 pukul 19.51

⁸⁰ Paul A. Samuelson dan William D. Nordaus, *Makro Ekonomi Edisi 14....*, hal. 125

masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021. Hal ini dikarenakan semakin meningkatnya pengeluaran konsumsi oleh masyarakat maka kesejahteraan yang dirasakan juga akan semakin meningkat.

C. Pengaruh Pendidikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021.

Berdasarkan hasil pengujian dengan software IBM SPSS 25 hasil output statistik menunjukkan bahwa Pendidikan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021. Hal ini menyatakan bahwa jika terdapat peningkatan jumlah masyarakat yang mengenyam pendidikan pada jenjang yang lebih tinggi maka mengindikasikan tercapainya suatu kesejahteraan dalam masyarakat dan sebaliknya apabila masih banyak masyarakat yang hanya berpendidikan rendah maka kesejahteraan juga akan sulit untuk dicapai.

Pendidikan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat, artinya semakin banyak masyarakat yang tamat pendidikan hingga ke jenjang yang tinggi maka akan berpengaruh pada kesejahteraan masyarakat Desa Pasiraman. Dengan banyaknya tamatan pada jenjang pendidikan yang lebih tinggi maka semakin banyak masyarakat yang sadar betapa pentingnya suatu pendidikan. Dalam hal ini semakin banyaknya masyarakat yang berpendidikan tinggi maka masyarakat akan semakin mudah

untuk mendapatkan suatu pekerjaan yang layak. Dengan demikian, pekerjaan yang layak tersebut akan memberikan dampak secara langsung terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat.

Penelitian ini searah dan hampir sama dengan penelitian yang dilakukan oleh Ela Nur Aini, dkk. Dari Universitas Balikpapan Tahun 2018 dengan judul “Pengaruh Tingkat Pendidikan Terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kelurahan Kesatriyan Kota Malang” penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. Dengan memperoleh hasil adanya pengaruh yang signifikan antara Pendidikan terhadap kesejahteraan masyarakat di Kelurahan Kesatriyan Kota Malang.⁸¹

Pendidikan memberikan pengetahuan tidak langsung dengan pelaksanaan tugas, namun juga pondasi untuk mengembangkan diri dan kemampuan menggunakan semua sarana yang berada di sekitar guna memperlancar pelaksanaan tugas. Semakin tingginya tingkat pendidikan maka semakin tinggi peluang untuk memperoleh pekerjaan yang lebih layak, sehingga dapat meningkatkan pendapatan yang selanjutnya akan mempengaruhi tingkat kesejahteraan.⁸² Sehingga seorang masyarakat yang berpendidikan tinggi akan cenderung lebih mudah dalam memperoleh pekerjaan yang layak, sedangkan seseorang yang berpendidikan rendah akan

⁸¹ Ela Nur Aini. Dkk., “Pengaruh Tingkat Pendidikan Terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kelurahan Kesatriyan Kota Malang”, dalam <https://journal.unesa.ac.id> diakses pada 30 Agustus 2021 pukul 20.00

⁸² Mangkunegara, A. A. Anwar Prabu, *Manajemen Sumber Daya Manusia ...*, hal. 50

sulit untuk dapat memperoleh pekerjaan yang layak. Sehingga pendidikan cenderung sangat mempengaruhi tingkat pendapatan seorang masyarakat.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan bahwa Pendidikan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021. Hal ini dikarenakan semakin tingginya pendidikan seorang masyarakat maka berpengaruh terhadap tingkat penghasilannya yang selanjutnya akan berdampak terhadap kesejahteraan masyarakat.

D. Pengaruh Tingkat Pendapatan, Konsumsi, dan Pendidikan, terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar Tahun 2021.

Berdasarkan hasil pengujian dengan software IBM SPSS 25 hasil output statistik menunjukkan bahwa Tingkat Pendapatan, Konsumsi, dan Pendidikan berpengaruh positif dan signifikan terhadap kesejahteraan masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021.

Berdasarkan hasil pengujian yang menyatakan bahwa ketiga variabel bebas yaitu Tingkat Pendapatan, Konsumsi, dan Pendidikan secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Kesejahteraan Masyarakat (PKH) di Desa Pasiraman Kecamatan Wonotirto Kabupaten Blitar tahun 2021, Sehingga dengan meningkatnya tingkat pendapatan maka akan berpengaruh terhadap pengeluaran konsumsi masyarakat begitu juga dengan banyaknya

masyarakat yang sudah berpendidikan tinggi maka akan meningkatkan kualitas sumber daya manusia sehingga secara langsung akan memudahkan seseorang untuk memperoleh suatu pekerjaan yang layak dan akan berdampak terhadap tingkat penghasilan seseorang apabila penghasilan seseorang itu meningkat maka juga akan meningkatkan pengeluaran konsumsi suatu masyarakat sehingga akan berdampak pula terhadap tingkat kesejahteraan masyarakat. Selain hal tersebut adanya program bantuan PKH dari pemerintah juga sangat berpengaruh terhadap kesejahteraan suatu masyarakat, karena bantuan tunai dari pemerintah tersebut apabila dapat tersalurkan dengan tepat sasaran dan merata kepada seluruh keluarga miskin maka implementasinya sangat membantu dan sangat berdampak terhadap pengurangan kemiskinan dan peningkatan taraf hidup masyarakat sehingga akan tercapai suatu kesejahteraan masyarakat.